

POSFORERAS ELECTRICAS PARA

bolillo (nuevo invento) y del mejor uso conocido) a 10, 20 y 34 rs. Porta-plumas conteniendo tinta para dos días a 20 reales. Copiadores químicos que producen la copia a la vez que se escribe, a 40 reales. Objetos de escritorio en bronce y piel de Rusia. Los hay caprichosos y de muy buen gusto para hacer regalos. G. Gonzalez Rodriguez, Carretas, núm. 3.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica, como habíamos anunciado, los decretos nombrando gobernadores civiles: de la provincia de Toledo a D. Alberto Aguilera, que desempeña igual cargo en la de Oviedo; de esta a D. Desiderio de la Escosura; de Valladolid a D. Vicente Lobit, que desempeña igual cargo en la de Toledo; de León a D. Julian Garcia Rivas, y de Lugo a D. Miguel Vidal y Lopez, diputado a Cortes.

Por decretos del ministerio de la Guerra, fecha 26 del actual, que publica hoy la Gaceta, se dispone que el coronel de artillería D. Domingo Diaz del Castillo cese en el destino de oficial de la clase de segundos de dicho ministerio, y se nombra oficiales de la clase de segundos a los coroneles de infantería D. Luis Padiel y Vizarondo y D. Teodoro Sagasta y Antuñano, que desempeñan igual destino de la de terceros en comisión; y oficiales de la clase de terceros a los coroneles D. Indalecio Lopez Donato, D. Fernando Casamayor y Aparici y D. José Galiana y Hielty.

Resultando de las noticias recibidas de nuestros representantes en el extranjero que han ocurrido casos de cólera en Londres, se ha mandado con fecha 26 del actual a los gobernadores de las provincias marítimas que sujeten las procedencias de Inglaterra propiamente dichas que desde la citada fecha lleguen a los puertos, a lo determinado en el artículo 35 de la ley de sanidad reformada por la de 24 de mayo de 1866, e imponga tres días de observación a las de Escocia e Irlanda.

Igual medida se ha adoptado respecto de todas las procedencias de Cuba con motivo de haberse desarrollado la fiebre amarilla en aquella isla.

El día 13 de setiembre se verificará en las oficinas de la comisaría de Guerra de Madrid, la subasta para el abastecimiento de carbon de encina que sea necesario para el suministro a las tropas estantes y transeúntes en esta capital y los cuatro cantones de Vicálvaro, Leganes, El Pardo y campamento de los Carabanchales por tiempo de un año, comprensivo desde 1.º de octubre del corriente hasta fin de setiembre del próximo venidero de 1872.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 147086 rs., depositados por 432 imponentes, y se devolvieron 77222 32, a petición de 39 interesados.

Ayer a las seis de la mañana marcaba en Madrid el termómetro 18 grados, a las nueve 26, a las doce del día 32, a las tres de la tarde 34, a las seis 31 y a las nueve de la noche 27. Al sol llegó a subir la temperatura a 47 grados.

Segun los partes recibidos, ayer no llovió en ninguna provincia.

El Siglo médico dice que siguen reinando las calenturas gástricas, que toman alguna vez el carácter de tifoides; las intermitentes de diferentes tipos, los dolores reumáticos y nerviosos, las anginas e irritaciones de la boca y algunas erisipelas. Se ha visto también algún enfermo de viruelas, otros con erupciones aftosas; no faltan cólicos, como es propio de la estación, ni diarreas, sobre todo en los niños, que suelen ofrecer asimismo algunos casos de meningitis. Sin embargo, no escasea la mortandad de lo ordinario, ni se advierte enfermedad alguna de carácter sospechoso.

Suprimida la sección de memorias y obras pías de esta provincia, por real orden de 24 del actual, los administradores de patronatos particulares y las personas que tengan asuntos pendientes en la citada sección, acudirán en lo sucesivo y hasta que otra cosa se determine, al gobierno de provincia a enterarse de sus asuntos.

Se va a proveer por concurso la plaza de profesor de dibujo lineal y de adorno, con aplicación a las artes e industrias, del Hospicio de esta capital, dotada con 1250 pesetas. Las solicitudes deberán presentarse antes del 2 de setiembre.

SEGUNDA EDICION.

Al ayuntamiento de Barcelona ha desistido de la idea de levantar un arco de triunfo para la entrada del rey. Lo que se construirá será, según se dice, un monumento agrícola-industrial a manera de obelisco que terminará por una elevada chimenea de fábrica de vapor.

La Epoca propone al gobierno una importante y poco costosa economía y que lejos de desorganizar la administración, contribuiría a mejorarla. Consiste en dar colocación a los empleados cesantes que disfrutan haberes del Estado, cuyo importe asciende a 17.407897 rs.

Un carta de Málaga del 28 dice que la alarma en la plaza de Riego y voces de viva la república de que han hablado los periódicos, fué cosa de poca importancia; y añade que no están hoy los republicanos de Málaga por dar que hacer al nuevo gobernador; antes por el contrario, es probable le den su apoyo, y así se ha asegurado.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona se propone proceder cuanto antes a la repartición de las medallas aúdas en oro, plata y cobre, para premiar los servicios prestados durante la fiebre amarilla.

Leemos en la Epoca: «El consejo de ministros celebrado ayer tarde se ocupó de un telegrama de nuestro cónsul en Santhomas, dando cuenta de desórdenes ocurridos ó próximos a ocurrir en Puerto-Rico. El consejo, según parece, no dió importancia a la anterior noticia, puesto que las que ha tenido con fecha posterior de las autoridades, tanto de Cuba como de la mencionada isla, manifiestan que la tranquilidad continuaba inalterable en aquella Antilla.»

Así es, en efecto.

Háblase mucho estos días en Valencia y hácese diversos cálculos acerca de la conducta que seguirá el ayuntamiento en el caso probable de que sea un hecho la visita del rey a aquella ciudad. Dadas las ideas republicanas de los individuos que lo componen, temen algunas personas que pueda ocurrir algún conflicto; pero un periódico de aquella localidad dice saber, por buen conducto,

que los concejales acudirán a recibir al rey, como puro acto oficial a que se ven obligados desde el momento en que se halla reconocido como jefe del Estado; pero al mismo tiempo están dispuestos a no acudir a ninguna otra recepción ó acto cualquiera que tenga lugar durante su estancia en Valencia.

Respecto del estado de la cuestión relativa a la variación de salida de correos, dice anoche la Epoca:

«Ya va siendo tiempo, en efecto, de que una cuestión de tan gran interés para la prensa y para el comercio quede resuelta, y no vemos el inconveniente que podrá haber para ello si las compañías de los ferro-carriles del Norte y del Noroeste, que son las únicas a quienes afectaría el abandono de la alteración decretada en el mes último, están conformes en que se establezca una expedición a las seis y media. Por nuestra parte creeríamos mejor una expedición única, pero no negaremos que lo que dichas compañías proponen, según el Imparcial, llevaría ventajas a lo existente.»

La cosecha de trigo en Francia ha sido muy buena en tres departamentos, buena en 23, regular en 19, mediana en 34, y en Argelia, mala en uno y muy mala en otro.

La cosecha de avena ha sido muy buena en 30 departamentos, buena en 44, regular en 7, mediana en 5, y en Argelia, mala en uno y muy mala en otro.

Un periódico de Almería cuenta que el martes ocurrió en el camino de la Baja Mar, una lamentable desgracia. A consecuencia de la explosión de un barril, fueron conducidos al cementerio los cadáveres de dos trabajadores, y otros tres entraron en el hospital tan gravemente heridos, que se creía habían fallecido dos de ellos.

Leemos en el Euzalduna correspondiente al día 26:

«Entre las noticias gordas que corrian ayer, decíase que un personaje de la situación había llegado en el tren de la mañana hasta Areta ó Miravalles, y que apeándose allí, se metió en un coche que lo estaba esperando, é hizo rumbo sin detenerse en Bilbao, hacia Algorta ó las Arenas. Hay quien decía que iba a visitar al Sr. Sagasta, que se halla tomando

no sabemos si baños ó aires en el establecimiento de Lamiaco.»

El rey se alojará en Valencia en el palacio del conde de Cervellon, sito en la plaza de Tetuan, según dice un periódico de aquella localidad.

Se trata de establecer en Valencia una asociación titulada *Universal de obreros de la inteligencia*, cuyo objeto es la protección mutua entre sus asociados, la propaganda científica y el desarrollo de la cultura en todas las clases de la sociedad.

El miércoles hicieron una apuesta dos muchachos en el pueblo del Grao para ver quién se arrojaba al mar desde mayor altura de las vergas de un brick barco anclado junto al muelle, y al verificarlo el primero de ellos, tuvo la desgracia de caer de pecho sobre las aguas, quedando tan mal parado á causa del tremendo golpe sufrido, que ofrecía muy pocas esperanzas de vida.

En Valladolid ha corrido el rumor de que sería nombrado gobernador de aquella provincia D. Miguel Herrero Lopez. No tiene fundamento esta noticia.

Continúan las detenciones en París por complicidad con la Commune. En la prisión de Mazas hay mas de cuatro mil detenidos y todos los días se toma declaración á unos ciento. Los que aparecen inocentes son inmediatamente puestos en libertad y los que resultan culpables enviados á Versalles.

El Gaulois asegura que el día de San Napoleón se ha celebrado en Córcega con las mismas fiestas y ceremonias que en tiempo del imperio.

Los periódicos de París dicen que la embajada china no ha conseguido su objeto de que el gobierno francés perdonase el insulto hecho á la nación francesa con los asesinatos de Tien-Sing.

Los periódicos de París confiesan que el triunfo obtenido por el Sr. Thiers en la Asamblea para que no sea desarmada la guardia nacional inmediatamente, no contribuirá a consolidarle en el poder.

El Gaulois desmiente el rumor de que el ministro del Interior Sr. Lambrécht vaya a dimitir su cargo.

verdadero obstáculo. Persuadida de que Oliverio se engañaba, y buscando quien pudiera informarla en tan grave asunto, pensó en Mr. Lormier.

No habéis olvidado, señor, á este filántropo, miembro del Instituto, que se había ofrecido á la sobrina y á la tía en cualquier ocasión que lo necesitaran. Rosalia le había encontrado diferentes veces, y siempre le había dado buenos consejos y reiterado sus ofrecimientos.

Rosalía tenía una gran opinión de su talento y de su bondad, y aprovechó una ocasión en que su tía le envió á llevar la una labor para consultarle.

Mr. Lormier ocupaba en el barrio de San Miguel un tercer piso, y toda su servidumbre se componía de una criada ya antigua y de un criado viejo también, que desempeñaba las funciones de ayuda de cámara y secretario; este fué el que recibió á Rosalia y la introdujo en una gran pieza donde la joven aguardó.

Servía esta pieza de despacho á monsieur Lormier y velase en ella un órden que hubiera hecho honor á un comerciante holandés; velase en el fondo una inmensa librería, en cuyas etiquetas leíanse títulos de obras morales ó filosóficas, casi todas encaminadas á mejorar las condiciones de las clases obreras. Todo respondía á este arreglo sistemático: los papeles estaban todos en órden, y revolaban que el digno académico era un amante verdadero del órden y de la moralidad.

El único adorno del despacho eran una media docena de termómetros destinados á graduar el calor ó el frío, pero que desgraciadamente no estaban acordados jamás.

Hacia ya tiempo que Rosalia aguardaba, cuando Mr. Lormier entró, y al ver á la joven lanzó una exclamación de contento.

—Te has mejorado mucho,—esclamó;—ya hace mucho tiempo que no te veía. Rosalia quiso disculparse por haberle moleestado, y él entonces repuso:

—No importa, no importa; mi tiempo es de todo el mundo; además, sabes que te quiero bien y me intereso por ti: siempre tan linda y tan juiciosa, ¿no es verdad?

La muchacha se sonrojó.

—Es preciso continuar en ese camino, hija mía; la honradez no solo es el mejor partido que hay que tomar, sino que hasta por cálculo es un medio de

evitar los remordimientos, la pobreza, las enfermedades... Piensa en esto, hija mía, y piensa en ser honrada siempre. En vuestra clase las aspiraciones deben reducirse á dos: no tener amores é ir depositando vuestras economías en la caja de ahorros que os hemos fundado. ¿Las vas colocando allí, hija mía?

—Oh! señor,—murmuró Rosalia,—hasta el presente no he tenido ocasión...

—¡Qué lástima!—interrumpió gravemente Mr. Lormier.—Es lástima que los jornaleros no comprendan mejor esa institución; creo que ya un día te explicaré todas sus ventajas...

—Sí señor, sí; pero cuando no hay economías que colocar...

—Siempre hay economías, aunque no sea mas que un céntimo por día. Ya lo he dicho en una de mis memorias; la famosa gallina de los huevos de oro es una fábula que puede realizarse en la economía. Te daré esa memoria, hija mía.

Y al decir esto, Mr. Lormier se dirigió á su librería. En aquel instante, el criado letró y Mr. Lormier le mandó buscar el ejemplar que entregó á la joven encargandola lo leyese con atención.

Esta lo prometió así y quiso iniciar el objeto principal de su visita, pero el filósofo, como todo hombre dominado por una sola idea, hablaba sin prestar atención jamás, hablaba por sí y por los otros, y hasta cuando le faltaba la atención del auditorio hablaba para sí imitando á los concurrentes á las salas de armas que cuando no tienen adversarios con quienes tirar tiran á la pared.

Después de aguardar largo rato, la joven desesperando ya de poder hablar al objeto que le interesaba, se dispuso á retirarse, cuando una casualidad procuró lo que no habían podido lograr sus esfuerzos; Mr. Lormier, que le había hablado de estadística, del Banco de economías para la clase obrera y de la conveniencia de la vacuna, exclamó de repente:

—A propósito, ¿y vuestra tía? No os he preguntado por ella.

—Está buena, señor.

—Y muy orgullosa sin duda por tener una sobrina tan linda á quien buscar marido. ¿No piensa ya en ello?

—Yo no sé,—murmuró Rosalia turbada.

—No hay necesidad,—esclamó entonces Adrian,—el terrazo es bastante ancho y puede muy bien pasarse de una ventana á la otra.

—Pero ved que tiene que saltar la barandilla que separa las dos ventanas.

—Yo la ayudaré.

—No, no, es inútil,—murmuró Rosalia,—no me atrevo.

Pero Adrian estaba ya sobre el terrazo y en breve habla saltado la barandilla y estaba junto á las ventanas de la joven.

Aquí empezó un nuevo debate, resistiéndose siempre Rosalia.

—¿Tenéis miedo?—preguntó Marieta con ironía.

—No, no es por miedo,—esclamó la joven.

—¿Qué os detiene entonces?

—Que no tengo gana de salir...

—Pues bien, venid al menos con nosotros harta que nos vayamos, nos haremos una visita.

—Bien, eso sí; pero me volveré á casa.

Adrian le dió la mano, la joven temblando saltó por la ventana y con un susto mortal salvo aquel corto trayecto que no ofrecía otra dificultad que la poca costumbre de atravesarle; entró igualmente en casa de Marieta por la ventana, la que esta cerró en cuanto la joven estuvo dentro.

—No la dejes volver, Adrian,—esclamó riendo,—es por hoy nuestra prisionera; me obedecerá.

—¡Marieta, por favor!

—Vendreis con nosotros á Vincennes.

—Ved que mi tía...

—Vaya al diablo la vieja.

—No estoy vestida.

—Os pondreis uno de mis vestidos.

—No.

—Venid!

Y la joven arrastró á Rosalia á su cuarto dormitorio.

XXV.

Quando las dos jóvenes se presentaron, estaban en tren de partir, Rosalia trató de oponer aun alguna resistencia, pero la llegada del paisano de Adrian le impidió insistir mas.

—Era este un oficial de relojero que le presentaron, con el nombre de Oliverio Rollin; su traje era mas cuidado que el de Adrian y habia en toda su persona un aseo, que tenia cierto aire de elegancia;

su vida ordenada respondía también á este exterior cuidadoso, y á pesar de su corto jornal había logrado reunir, á fuerza de paciencia y economía, algunos ahorros que habia colocado de un modo ventajoso.

Marieta tuvo buen cuidado de dar todos estos detalles á Rosalia, mientras se acababan de poner los chaques y ya con estos antecedentes Rosalia aceptó con amabilidad las atenciones del joven relojero.

Las primeras horas del día pasaron en esas atenciones que preceden á toda nueva amistad. Oliverio tenía una conversación razonada, juiciosa, y el mismo órden que se admiraba en su traje se admiraba en sus ideas. Respondía con acierto á todas las cosas y parecía tener su caudal de conocimientos científicos que le hacia explicar con claridad los fenómenos de la naturaleza que Rosalia no habia podido explicarse hasta entonces.

Mientras Marieta recorria el jardín de plantas sin flores en nada, sin prestar atención á cuanto la rodeaba, Oliverio condujo á Rosalia á los sitios mas curiosos, le explicaba las propiedades de las plantas y de los animales, y la joven que no tenia motivos para estar tan alegre como su compañera, experimentaba en aquella conversacion tranquila indecible encanto.

Poco á poco fué perdiendo la timidez que al principio la inspiraba el joven relojero, y cuando los cuatro emprendieron el camino de Vincennes empezaban ya á tener una confianza casi familiar.

El resto del día completó la intimidad, y Rosalia acabó por olvidar á su tía, y solo cuando apercibieron de nuevo la calle en que ambas jóvenes vivian, sintió desvanecerse su alegría y oprimirse su corazón.

¿Había ya vuelto la señora Noirou? Subió temblando la escalera, entró casa de Marieta, y corrió á la ventana. La suya estaba en completa oscuridad su tía, pues, no habia regresado.

La joven respiró con libertad, y aunque Marieta quiso detenerla aun, la joven se resistió formalmente, y Oliverio fué esta vez el encargado de hacer pasar á la joven el terrazo. Llegó sin accidente á la ventana, pero era preciso bajar por ella, y la oscuridad impedía á la joven ver donde ponía el pié, y muchas veces se detuvo aterrada y su conductor la sos-

Un periódico dice que debe llegar a Madrid, donde se establecerá, el célebre internacionalista Sr. Lafargue, preso en Huesca por reclamación del gobierno francés y puesto luego en libertad.

En la casa de moneda de París se está fabricando actualmente una gran partida para el gobierno egipcio. Dentro de pocos días empezará a acuñarse en grande escala para Francia, a fin de reponer el numerario que se lleva Prusia.

La diputación provincial de Cáceres ha acordado auxiliar a la empresa que construya el ferrocarril de Mérida a dicha capital con 70000 rs. por kilómetro en los que pertenecían a la referida provincia, y con 4.000000 en obligaciones a la empresa de Malpartida. Uno otro auxilio se darán cuando la locomotora pueda llegar a la provincia.

El ayuntamiento de Lyon ha protestado porque se haya reanunciado a la guardia Nacional de aquella ciudad un millón de cartuchos que tenía y pide que se le entreguen los cinco millones de cartuchos que consume en sus ejercicios anuales. El general Bourbaki, que manda aquel departamento militar, opina de distinto modo.

Los carlistas continúan trabajando, pero con poco éxito. Los elementos con que esperaban contar no responden a sus propósitos, y además manifiestan grandes desconfianzas. El mal éxito de sus anteriores empresas les hace temer un nuevo fracaso.

Los jefes de la Internacional han decidido que el 23 de setiembre se reúna en Lausana un congreso de paz europea, para la federación republicana de los pueblos.

Nos dicen de Vitoria que en una de las excursiones arqueológicas que están haciendo en aquella provincia han tenido la satisfacción de descubrir tres sepulcros celtas (dólmenes) en el pueblo de Audá (Valle de Guartango), el señor D. Sotero Mauteli, académico correspondiente de la historia y D. Ricardo Becerro de Bengoa. Este notable hallazgo arqueológico dará lugar a nuevos estudios en la historia del país.

Dice el Gaulois que en La Haya van a reunirse el rey de Holanda, el de Suecia, el de Dinamarca y un enviado ruso, para convenir en las bases de una alianza que tenga por objeto impedir la extensión de Prusia por las costas del Báltico y del mar del Norte. Esta entrevista se verificará a fines de setiembre.

El Papa ha escrito una larga carta autógrafa al emperador Guillermo, pidiéndole que indulte a los obispos compro-

metidos en los últimos movimientos de los católicos alemanes.

Los prisioneros hechos a los insurrectos de Argelia los envía el gobierno francés a Nueva-Galedonia.

No creemos que tenga fundamento la siguiente noticia que trae el Gaulois hoy: «Los cardenales no pierden el tiempo. Pio IX está bien, pero conviene preverlo todo. A los que opinan que el próximo conclave debe reunirse en Aviñón, contestan los jesuitas prefiriendo la isla de Malta. El cardenal Antonelli está autorizado por un grupo importante de príncipes de la iglesia para ofrecer al gobierno francés, en cambio de la residencia de Aviñón, los buenos oficios de la curia romana para designar entre los prelados franceses un candidato a la tiara.»

Dice La Liberté que Guizot ha dirigido una carta a sus amigos de la Asamblea aconsejándoles que apoyen la proposición Rivet, de prorogación de poderes al señor Thiers.

El rey de Grecia pasó por Berlín el 21 procedente de San Petersburgo, y dirigiéndose al palacio de Rumpelheim.

Los delegados de las sociedades obreras celebraron una reunión el día 22 en Londres. Aprobaron un voto de censura al gobierno francés por la deportación de los prisioneros hechos a la Comuna, y pedir a dicho gobierno que facilite su emigración al Canadá inferior o al distrito canadiense del río Rojo.

El Times dice que el Sr. Thiers ha hecho un convenio con el Banco de París y otras sociedades financieras para una negociación de 50.000000 de duros en letras sobre Londres a dos y tres meses fecha como anticipo por los vencimientos del último empréstito. Estas letras serán entregadas a Prusia.

Se asegura que el gobierno francés ha autorizado a las empresas de los ferrocarriles a aumentar un centavo por kilómetro el precio de los billetes de viajeros. Las empresas pagarán al gobierno 200.000000 de pesetas. Esta suma se cubrirá por medio de obligaciones colectivas.

Ayer fué robada la boardilla de la casa núm. 1, calle de Cabestreros, en ocasión de encontrarse ausente la inquilina. Los ladrones forzaron la puerta y cerraduras de cofres y cajones, llevándose cuanto encontraron a mano. El juzgado competente tiene conocimiento del suceso.

Los tres diputados carlistas que for-

maban la mayoría de la comisión permanente en la provincia de Gerona han presentado la dimisión, que les ha sido admitida. El gobernador ha convalidado a la diputación para que proceda a la elección de otros individuos que los sustituyan, con el fin de que no sufran retrasos las operaciones de la quinta.

Ayer, momentos después de terminar el desfile de las tropas por la Puerta del Sol y con motivo de la gran afluencia de gentes en dicho punto, fué atropellada una mujer de edad avanzada por uno de los coches del tram-via, causándole a la anciana varias contusiones, de las que fué auxiliada en la casa de socorro de la calle de Capellanes. La autoridad entiende en este accidente.

Un periódico de Málaga da cuenta de haber sido secuestrado un propietario de Casariche de aquella provincia, ignorándose su paradero.

En las elecciones parciales de dos diputados provinciales que se están celebrando en Teruel, llevan una gran mayoría, por el distrito de Munciel, D. Antonio Bernad, y por el de los Torrelosiegos D. Clemente Jimenez, ambos radicales.

En un meeting que han tenido en Londres los internacionalistas, se ha convenido en que ha llegado el momento de las huelgas y se han pedido fondos para los huelguistas.

Uno de los miembros de la comisión de presupuestos en la Asamblea francesa propuso a dicha comisión establecer un impuesto sobre los títulos de renta francesa que poseen los extranjeros; pero gracias a las observaciones hechas por sus compañeros de comisión, desistió de su proyecto.

Las estaciones de los ferrocarriles franceses, que están atestadas de mercancías, rechazarán, autorizadas por el gobierno, las que ocupen mucho espacio.

Un telegrama de Odesa del 16 dice que entre Kiew y Crimea (Rusia), el país está devastado por los incendios, y que en pasadines fijados en las esquinas se amenaza la destrucción de las ciudades del Sur de Rusia.

Tenemos entendido que el Jockey-Club de Jerez de la Frontera ha acordado su efectión en los días 28 y 29 de octubre próximos las carreras de caballos que en dicho tiempo vienen verificándose todos los años. En el programa se ofrecen ricos y numerosos premios, dedicados a carreras de caballos españoles puros y cruzados, ingleses de pura sangre, árabes y morunos. Además habrá

premios para potros y carreras de saltos.

La fragata Arapiles se encuentra actualmente en Suirna. Dicho buque salió el 9 del corriente, anclando en Miltilin a la puesta del sol de dicho día.

El día 24, entre cinco y seis de la tarde, se hundió parte del terreno de la calle de Jovelanos de Barcelona, donde se están practicando las excavaciones para construir los cimientos de una casa. Al notar el peligro dos de los tres trabajadores que se hallaban ocupados en aquella operación pudieron escapar; no así el tercero, que quedó sepultado en el mismo sitio en donde le sorprendió el hundimiento. Cayó mucha tierra encima, que dió por resultado su muerte.

Los trabajos del socialismo, dice el Gaulois, empiezan a alarmar seriamente a Europa. Los gobiernos de Francia, Austria, Italia, España y hasta Inglaterra, tratan de que se reúnan en París o Londres delegados de los distintos gabinetes de Europa, que se encargarán de proponer los medios mas a propósito para evitar infortunios parecidos a los que ha sufrido París.

BOLSA DE MADRID DE HOY 28.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 26, DEL 28, and other financial data.

MILICIA NACIONAL.—Servicio para el día 23.—Segundo batallón del distrito del Hospital.—Jefe de día: D. Pedro Mas y Oseta.—Capitan de E. M. D. José Moreno Linao.—El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4.—F. 115 de abono.—T. 1.º impar.—Los dragones.—Flama (baile). CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, ejecutándose en las dos pantomimas de grande aparato titulada los Brigantes de las montañas de la Calabria. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carretera de San Geronimo.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 26 (3 y 30 tarde, recibido el 27, a las 8 noche).

El Sr. D. Salustiano Olózaga llegó ayer. Hoy irá a Versalles para presentar al Sr. Thiers su credencial. El general Faldherbe ha dimitido el cargo de diputado.—Fabra.

Pregunta el Tiempo que si hay inconveniente para el viaje del rey. Ninguno; y la prueba de ello es que se verificará, como hemos dicho, el día 2.

Dice un periódico que los laborantes cubanos parece que han celebrado una reunion, y que ha salido un comisionado para Cadiz, y otro para Barcelona, para evitar ciertos trabajos, que afectan a la tranquilidad de los pueblos.

Ayer tarde se cometi6 un robo por el alcantarillado en un almacen de cortidos de la calle de la Concepcion Gerónimo núm. 19. Los ladrones penetraron en la ocasion que se hallaban ausentes los dueños y dependientes del comercio, rompiendo desde el alcantarillado el pozo de aguas inundadas y entrando después en la cueva. Por fortuna el robo quedó reducido a unos 7 u 8000 rs. en metálico, pues pudo ser de consideracion. Las autoridades judiciales dieron principio al anochecer a instruir las oportunas diligencias, y hasta ahora no se sabe quienes puedan ser los autores del robo. Existe un detalle, sin embargo que, segun se decia anoche, pudiera arrojar mucha luz, no solo para descubrir a los autores de este robo, sino los de otros varios cometidos tambien por el alcantarillado.

Ha sido nombrado guarda-almacen de efectos estancados de la provincia de Burgos D. Romualdo Ruiz Mozo.

El consejo de ministros ha empezado

tenia sonriendo. En una de estas vacilaciones los labios de Oliverio rozaron con la frente de la jóven; Rosalia se echó vivamente hacia atras y el jóven no trató ya de sujetarla.

—Perdonad, —murmuró,—pero la casualidad ha sido justa; todo buen servidor merece una premia, y yo os he conducido hasta vuestra ventana sin pretender ninguno.

—Dejadme entrar, —murmuró la jóven, ya toda azorada.—Mi tia puede llegar, y si nos encontrase aquí...

—Promettedme al menos que os volveré a ver. —Yo no sé. —Os lo ruego.

—Veremos, procurad; pero escuchad; alguien suhe por la escalera.

El mismo ayudó a la jóven a bajar de la ventana y acababa esta de descender cuando su tia abrió la puerta.

Al día siguiente Rosalia, por conducto de Marieta, recibió una carta de Oliverio en la cual le manifestaba el placer que sentia al verla y el deseo de frecuentar su amistad; éste era solo el preámbulo, y pocos días después a esta carta siguió una verdadera declaración de amor.

Aunque Rosalia en realidad ya la aguardaba, fingióse sorprendida y aun rió a su amiga por haberse encargado de llevarla; pero esta en cambio le entregó otra al día siguiente, aun mas apremiante en que solicitaba una respuesta.

Rosalia se decidió a escribir al jóven rogándole que cortase una correspondencia que la comprometia, pues tenia, sobre todo, el carácter ligero de la intermediaria, y creyendo Oliverio que esto era decirle que buscase un medio mas secreto de hacer llegar sus cartas, decidió ocharlas él mismo por debajo de la puerta de Rosalia: de aquí nació un debate epistolar que provocó confesiones, promesas y terminó en una correspondencia amorosa en toda regla.

Rosalia habia sido mas arrastrada que convencida; pero poco a poco su corazón se fué interesando, por mas que apenas hubiera visto a Oliverio mas que dos o tres veces en casa de Marieta, porque la madre Noiron salia rara vez y no dejaba salir a su sobrina a ninguna parte. Pero esta misma represion alimentó un cariño naciente que acaso la distraccion hubiera disipado.

sospachaba, hablaba siempre a su sobrina de proyectos de grandeza, de magníficas esperanzas prontas a realizarse, Rosalia, entregada a su nuevo amor, repensaba sin oírta todos los proyectos de ventura que su imaginacion la presentaba al lado de Oliverio.

Su tia interpretaba este silencio por un consentimiento tacito, y Mr. Brosard por su parte veia con mas frecuencia se mostraba cada vez mas cariñoso con la muchacha, daba consejos a Rosalia sobre sus adornos, sobre sus maneras, sobre lo que debia decir o callar, escuchándole la jóven con distraccion y sin presumir ciertamente el objeto de tales consejos.

Un día que Rosalia volvía de una comision que le habia permitido ver a Oliverio, encontró en el descanso de la escalera a su tia y a Mr. Brosard.

—¿Acabareis de llegar?—le dijo su tia duramente.

—Perdonad, tia; me he detenido.

—Os aguardábamos, —dijo el vejete.

—¿A mi? ¿pues qué pasa?

—Vuestra tia os lo dirá.

—¿Si, partid, partid; el baron puede necesitaros.

—En efecto.

—¿Yo hablaré a Rosalia y ya nos veremos!

El vejete saludó y partió; la madre Noiron hizo entrar a Rosalia y le dijo:

—¿Abrazame, hija mia, abrazame!

—¿Qué sucede?

—Que está hecha nuestra fortuna.

—¿Nuestra fortuna?

—Si tal Mr. Brosard lo ha tomado con un empeño...

—No os comprendo...

—Pues es muy fácil; ya sabes que te he hecho retratar el mes pasado.

—¿Si, y disteis el retrato a Mr. Brosard.

—Pues bien, este ha hecho ver por casualidad el retrato a su señor.

—¿Cómo?

—Y se ha enamorado de ti.

—¿Qué decís? el baron Renol...

—Silencio; no hay para qué nombrarle! El baron es un buen cristiano que oye misa todos los días; pero esto mismo es una garantía para tí, porque así le sujetarás por miedo al escándalo.

—¿Yo? ¿Qué me importa a mí el baron; no lo conozco, no quiero conocerle...

—Eh! no seas niña. ¿Crees que la suerte presenta todos los días semejantes ocasiones? ¿Y además a qué ventura ahora con eso, cuando hace un mes que

me estás oyendo hablar de las esperanzas que para tí he formado?

—No os comprendia, hoy tengo vergüenza de comprenderos.

—¿No seas loca, muchacha, tú no sabes!

—¿Sé que queréis cometer una infamia.

—Silencio, desgraciada!

—Pero yo no lo consentiré; yo sabré ser una mujer honrada, yo sabré conservar digno de un artesano que me hará su nombre.

—¿Amas a alguno?

Rosalia no contestó, pero su silencio era harto significativo.

—¿Es posible?—esclamó la madre Noiron fuera de sí,—y sin yo saberlo.

—Tía!

—¿A quién amas? Habla, su nombre al punto.

—Yo os ruego...

—Su nombre, ¿No respondes?—Siempre será algun bribon...

—No, tia, es un honrado artesano. La madre Noiron retrocedió como si la hubiera picado una vibora.

—Un artesano, ¿y no te mueres de vergüenza?

—Sus intenciones son rectas.

—¿Rectas?

—Si tal, quiere casarse conmigo.

—¿Y tu consentirías?

—¿Por qué no?

—¿Casarse con un artesano, cuando podrías ser millonaria! Preciso es que hayas perdido la cabeza.

—Me parece, tia...

—Silencio, si tu has perdido la cabeza, yo no te dejaré arrojarte al abismo; he gastado demasiado contigo y es preciso que te bagas cargo de la razon, que no seas ingrata con quien tanto bien te ha hecho.

—No ignoro lo que os debo, tia, pero...

—¿Pero quieres arruinaros a las dos? He gastado una parte de mis economías en eriarie como una señorita; ¿quieres que ahora acabe mis días en el hospital?

Rosalia quiso hablar, pero su tia no lo consintió.

—Nada tienes que decir, infeliz!—repuso,—sin duda la vecina te habrá proporcionado esa colocacion ventajosa... Yo le daré las gracias. ¿Pero cómo se llama tu artesano, quién es? En fin, ¿dónde vive?

Rosalia contestó a esta y a otras muchas preguntas con ingenuidad hacien-

do ver a su tia que hasta entonces todo se habia reducido a algunas inocentes entrevistas y varias carias.

—Bien, bien,—dijo la tia interrumpiendo las disculpas de la muchacha,—ya sé a que atenerme y viviré alerta, malo será que la madre Noiron no sepa guardar a una muchacha de los galanteos de un relojero.

Cuando la madre Noiron se proponía vencer la resistencia de su sobrina, ignoraba la energia que en el alma despertaba un primer amor; nada parece difícil en esta efervescencia y los partidos extremos en lugar de alarmar, son los que más seducen el ánimo. En cuanto se vió sola Rosalia solo pensó en el medio de escapar del dominio de su tia y además del horror que le inspiraban sus proyectos. Indignábase la idea de ser un automata sin voluntad en manos de su tia y de Mr. de Bresard.

Los obstáculos que acababan de interponerse entre ella y Oliverio aumentaban el atractivo que para ella tenían estos amores, y la guerra que su tia le declaraba se los hizo doblemente caros, porque el corazón humano tasa la dicha a medida de las dificultades que se oponen para alcanzarla. Después de esta escena creyó le mas prudente escribir a Oliverio y darle cuenta de lo que pasaba.

«No ignoro,—le decia,—que hago una cosa reprobable; pero la necesidad me arrastra y tengo confianza en vos; la proteccion de mi tia es ya un peligro para mí; habeis dicho que me amais, me habeis repetido en todas vuestras cartas que os seria grata la vida a mi lado; os creo y por eso me dirijo a vos preguntándoos si tenéis inconveniente en ser mi marido en el instante.»

Esta carta llegó al jóven relojero al día siguiente; la respuesta se hizo esperar dos días, dando seguridades de su ternura y las gracias por la confianza que en él tenia la jóven, pero diciéndole que su matrimonio no podía tener lugar contra la voluntad de la señora Noiron, interin Rosalia no fuese mayor de edad; pero que nada les impedia entretanto ser dichosos, aguardando esa mayoría que un día les daría el derecho.

Esta carta suavió a la jóven en una dolorosa perplexidad. Jamás habia creído que su tia se opusiera a su matrimonio, y menos que esta oposicion fuera un

hoy mas temprano que de ordinario, por haber de concluir tambien mas temprano, con motivo de la comida de palacio.

Se hacen esfuerzos prodigiosos, dice un periódico, para que el duque de la Victoria vaya a Zaragoza a saludar a don Amadeo a su paso por dicha capital, pero la entrevista no se realizará. No sabemos si se realizará ó no; pero nos consta que no se ha hecho esfuerzo alguno para ello.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Cáceres D. Salustiano Vera.

Las noticias que se siguen recibiendo del extranjero, acerca de la suscripción de los 600 millones, continúan prometiendo un éxito lisonjero.

La goleta Diana ha regresado a Vigo sin haber hallado la escuadra á que debía reunirse; pero ha recibido orden para salir nuevamente á hacer crucero hasta encontrarla.

Ha regresado á Madrid, de los baños de Albama, el Sr. Robles, empresario del teatro de la Opera.

Un periódico dice que los señores general Zabala y duque de Tetuan han salido de palacio por intrigas de los radicales. Estos lo desmienten terminantemente y dicen que quien lo pudo haber averiguado de los mismos interesados. Añaden que en palacio continúan muchos altos funcionarios de las mismas opiniones de aquellos y parientes del duque de la Torre, sin que nadie intente gestionar para que no sigan.

Han sido nombrados oficiales de la administración económica de Murcia D. Francisco Bonatto, y de Cáceres don Juan Suarez Tovar.

El Tiempo dice que, por efecto del calor de ayer, ocurrieron algunas repentinas indisposiciones de soldados en la formación. No tendría nada de particular, porque esto suele ocurrir con mucha frecuencia y ha sucedido en todos tiempos; pero no sabemos que ayer ocurriera caso alguno.

Han sido nombrados: primer vizca de la aduana de Palma D. Miguel Guzman, y tercero de la de Cádiz D. Mariano Ubios.

Segun los curiosos datos que un amigo nuestro ha tomado en Asturias acerca de la creciente industria de aquel país, datos que aprovechará oportunamente, en la importante fábrica de hierros que los Sras. Duro y compañía tienen establecida en Sama, la fabricación probable de un año en aquel establecimiento, tal como se halla montado, y contando con los 901 operarios que tiene dentro de la fábrica, viene á ser la que se desprende de las siguientes cifras:

20700 toneladas de lingote, de las cuales 19320 se destinan á convertirlos en hierro laminado, y el resto para fundición y otros usos.

9200 toneladas de hierro laminado para el comercio.

3630 toneladas de barras-carrioles para el ferro-carriil del Noroeste. Esta producción tan respetable puede aumentarse mucho más. El jornal medio en dicha fábrica ha resultado en el mes de julio último á unos 10 rs.

Se ha dispuesto que D. José Alfredo Alvarez, vista de la aduana de Badajoz, se traslade en igual destino á la de la Coruña, y que D. Enrique Díez, que desempeña este, pase á Badajoz.

El gobernador de Ciudad-Real, señor Ezquerria ha sido trasladado á Cáceres, y le releva el Sr. Carrasco, cesante de igual cargo.

El rey se detendrá cuatro días en Valencia, uno en Castellón, otro en Tarragona y otros cuatro ó cinco en Barcelona, donde visitará el santuario de Montserrat.

Con motivo de las desgracias ocurridas estos días á varios trabajadores, se nos fue recordando la conveniencia de agitar nuevamente el antiguo pensamiento de creación de una asociación para socorrer á los hijos y viudas de los jornaleros que sucumben desastrosamente. Como en España puede tan poco la iniciativa individual, sería conveniente que algunas personas iniciaran entre ellos un proyecto de caja de socorros y auxilios mutuos bajo la protección de los propietarios y de las personas caritativas que quisieran contribuir con alguna pequeña suma mensual.

La salud pública de las provincias es inmejorable, segun las partes que se reciben de todas ellas. Los periódicos dan cuenta frecuentemente de haberse reunido las juntas provinciales de Sanidad y elogian el celo de todas para prevenir cualquier invasión, por mas que no haya temores fundados de que ocurra.

Ha regresado á Madrid de los baños de Santa Agueda, el doctor D. José Eugenio Olivade.

El Tiempo dice que asistió ayer poca gente á presenciar la revista, á pesar de ser domingo, si bien lo atribuye á la hora en que se verificó y al calor sofocante del día. En honor á la verdad, debemos decir que la concurrencia no fué escasa, y que al contrario, desde palacio hasta el Prado se extendía un largo cordón de curiosos, y en el paseo se veía una numerosa multitud que en algunos casos dificultó el libre paso de la régia comitiva.

Hemos recibido el primer número del nuevo periódico semanal el Criterio liberal del ejército, consagrado, como indica su título, á defender los intereses y examinar las cuestiones militares, desde el punto de vista de las instituciones creadas por la revolución. Este periódico es el mismo de cuya aparición se había hablado bajo el título de la Voz del ejército. Declara que es independiente de toda personalidad oficial, que no busca medros personales, y solo aspira al favor de las clases á quienes dedica sus tareas.

El fiscal militar del consejo supremo de la Guerra ha presentado al gobierno un proyecto encaminado á abolir la prisión preventiva para los militares procesados, en los casos que no sea necesaria para evitar la impunidad ó mantener la buena disciplina. En el proyecto se propone todo lo correspondiente á la asimilación de las tramitaciones judiciales militares á las civiles.

Escriben de Rajadell que el día 23, á eso de las cuatro de la tarde, descargó en aquella localidad una tempestad acompañada de un pedrisco tan espantoso, que dejó completamente laidos los viñedos y los olivares. Eran tan gruesas las piedras que cayeron, que mataron á muchas perdices y los árboles quedaron desmenuados de hojas como en el invierno. Las pérdidas son incalculables, y nadie se acuerda en el país de haber visto jamás un pedrisco tan asolador.

Difese que el gobierno inglés, en vista de lo que ha hecho la Commune en París, introducirá importantes modificaciones en las leyes que rigen el derecho de asilo en Inglaterra.

Los periódicos de la Internacional anuncian grandes trastornos en Francia para el caso de que sea completamente disuelta la guardia nacional, y lo mismo aseguran los diarios prusianos.

El gobierno prusiano está reforzando el cuerpo de ocupación en Francia, sin duda por el temor de próximos trastornos.

La comisión provincial de Valencia, con motivo de la próxima llegada del rey, ha resuelto reunir en sesión extraordinaria á la diputación el día 30 del actual á las diez de la mañana, con objeto de nombrar una comisión de su seno que se encargue de recibir al monarca en representación de la provincia, y acordar además acerca del particular todo lo que crea conveniente.

El embajador de Francia en Londres duque de Broglie no volverá á la capital de Inglaterra hasta que se decida la cuestión de la prórroga de los poderes del Sr. Thiers.

Espérase que la llegada del diplomático prusiano conde de Arnim á Versalles, que tiene las últimas instrucciones del príncipe de Bismarck con quien ha conferenciado en Gastein, acelerará el término del tratado de paz definitivo entre Francia y Prusia.

Al saberse en la cámara francesa que el Sr. Thiers estaba redactando su dimisión, muchos diputados, entre ellos el duque de Descazes, se preguntaban lo que la Asamblea haría caso de que esta dimisión fuese admitida, é imaginaron que se nombrase una comisión ejecutiva de quince miembros, que sería gobierno hasta que por medio de una elección general se reuniese nueva Asamblea.

Muchos diputados de la izquierda de la Asamblea francesa para el caso de que hubiese sido aceptada la dimisión del Sr. Thiers proyectaban volver inmediatamente á París é instalarse en el palacio del cuerpo legislativo, á hacer un llamamiento á sus colegas y declarar vacantes los distritos de los que no acudiesen á fin de proceder en ellos á segundas elecciones. De este modo constituirían una asamblea verdaderamente soberana.

Á la comida oficial que tiene lugar esta noche en palacio en obsequio del príncipe Humberto, están invitados los ministros, los presidentes de los cuerpos colegisladores, los de los tribunales supremos, el capitán general, el gobernador, alcalde y vicepresidente de la diputación provincial, el encargado de negocios de Italia y el cónsul de la misma nación.

El príncipe Humberto saldrá de Madrid el miércoles en dirección á Lisboa. El rey y sus ayudantes le acompañarán hasta Aranjuez.

Esta mañana ha sido hallado el cadáver de un sujeto que residía en Carabanchel, dentro del término de la Moncloa, donde al parecer se había suicidado de un pistolazo. El cadáver ha sido conducido al depósito del hospital, y el juez de guardia instruye las oportunas diligencias. El suicida había dejado dos cartas, en una de las cuales dicen que indicaba algo del motivo que le había impulsado á tan desesperado intento. Parece que había sido dependiente de la joyería de Pizzala.

Hoy á las diez y media de la mañana ha fundeado en el Ferrol la goleta de guerra inglesa Rapid.

Hoy se ha recibido un telegrama de Barcelona escitando al Sr. Ruiz Zorrilla á que visite aquella capital acompañando al rey.

El gobernador civil de Lérida ha salido de la capital á recorrer algunos pueblos.

Esta mañana ha salido de Tarifa el vapor Piles.

Ha regresado á Pamplona el Sr. Moriones, concluida la temporada de baños.

Tres individuos de la comisión permanente de la diputación provincial de Gerona han presentado la renuncia de sus cargos. Los tres eran tenidos por carlistas.

Ayer empezó en Salamanca la entrega de quintos.

El Sr. D. Felipe Picaloste ha sido premiado con medalla de oro en la escuela del Danto de Nápoles por su Memoria sobre las bibliotecas populares. Es la primera vez que se da este premio en España.

El total de fuerzas que formaron en la revista de ayer se eleva á unos once mil hombres.

Se ha concedido la encomienda de número de Isabel la Católica al reputado doctor en medicina y cirugía D. Julian Lopez de Somovilla, subinspector de primera clase del cuerpo de sanidad militar, jefe del parque sanitario de Madrid y comendador de Carlos III.

Á la invitación que el ateneo Militar ha dirigido á D. José Luis Giner, con objeto de que tome parte explicando alguna cátedra, éste ha contestado eligiendo como tema «algunas consideraciones sobre la guerra de Santo Domingo con Francia.»

Ha llegado de Portugal nuestro amigo el comandante de Cantabria señor D. Leon Salas, y viene sumamente reconocido á las atenciones y obsequios que le ha prodigado el Excmo. Sr. D. José Carlos Freite Jacome, persona ilustradísima del vecino reino y que ha mostrado siempre gran simpatía á cuantos españoles han tenido el gusto de tratarle.

Se habla del general Baldrich para el cargo de capitán general de Cataluña, y del Sr. Gaminde, que sirve en la actualidad este destino, para otro alto puesto.

Esta noche ha salido para las provincias Vascongadas el capitán general de las mismas Sr. Alende de Salazar.

Hoy ha salido la estafeta general.

El príncipe Humberto ha visitado hoy los museos de artillería é ingenieros.

El duque de la Torre ha regresado de Albama y ha estado hoy en palacio.

Hoy ha salido de Madrid el correo de Cuba que ha de conducir el vapor Puerto-Rico, que se hará á la mar el 30 del corriente.

La goleta Edelana ha salido hoy de San Fernando.

Pasan de 13 millones de reales las economías que, segun noticias, se hacen en el ministerio de Marina. El presupuesto total, segun el vigente, es de 92 millones.

El día 1.º volverá á abrirse al público la biblioteca Nacional, cerrada desde el día 16.

La Epoca publica anoche una carta de Trouville, que el Imparcial atribuye al Sr. Coello, en la que compendioso de la idea de fusión que ha rodado estos días por los periódicos, se leen las líneas siguientes:

«Isabel de Borbon no es obstáculo á nada que deseen los espíritus sensatos en España. En la pérdida de su corona el gran dolor de la española fué perder la vista del cielo de España. La abdicación no le costó sacrificio alguno, y se habría realizado un año antes si no le hubieran impedido fatal é improvisamente las luchas de los hombres políticos de nuestros país. La sincera, la completa reconciliación de toda nuestra familia real la desea con toda su alma. Y si para dar garantías á la union de elementos alicios, ó para completar su educación y deson volver su inteligencia es preciso que su hijo querido se aparte algun tiempo de su regazo maternal, ella, que es tan cariñosa madre, aunque el corazón brote lágrimas, hará este último sacrificio á España.»

«Los duques de Montpensier, cuya situación de príncipes franceses les impone una gran reserva en la república francesa, están hoy en el palacio ó chalet de su hermano el duque de Nemours, reunidos con los demás príncipes de la familia de Orleans. Despues de algunas semanas que pasarán en aquel país pintoresco, es probable que la infanta doña Luisa Fernanda con sus hijos los condes de París vuelva á la capital de Francia, y que en París, en el Havre ó en las costas de Normandía venga á abrazar á su augusta madre y hermana. Para entonces se espera tambien en Deauville á la infanta Isabel.»

Esto dice la Epoca, al mismo tiempo que se declara, segun dice el Imparcial, completamente antidinástica. Nosotros que conservamos hoy todas las afecciones, todos los sentimientos, todas las opiniones que hemos manifestado desde 1868, y que somos amigos mas ardientes de los desgraciados que de los encumbrados por la fortuna y á los que, gracias á Dios y á nuestro trabajo nada

tenemos que envidiar ni poder: solo podemos decir respecto del asunto á que se alude en las líneas del último párrafo copiado, que no tenemos noticia alguna que confirme ó destruya las dadas por la Epoca.

Los carlistas residentes en Madrid y que son partidarios de lanzarse á la lucha, escriben al extranjero diciendo que uno de estos días han salido para Aragón ochenta oficiales de reemplazo que estaban en esta capital y que llevan todo género de recursos.

Por el ministerio de la Gobernacion se hacen activas gestiones para averiguar la corteza del rumor que ha empezado á estenderse, respecto de la existencia del cólera en Amberes, y adoptar en caso necesario cuantas precauciones sean necesarias para librarnos de tan terrible azote. El ministerio de Estado se ha dirigido á nuestros cónsules tambien para que envíen noticias acerca de la salud pública en las diferentes naciones, y es de esperar basten las precauciones para impedir una invasión en España.

Además de los sucesos ocurridos ayer en Madrid, y de que damos cuenta en otro lugar, durante las veinticuatro horas últimas que terminaron á las doce del día de hoy, las autoridades tomaron parte en los sucesos siguientes:

En los distritos del Hospital, Latina, Congreso, Inclusa, Audiencia y Palacio, ocurrieron varias reyertas insignificantes, que dieron por resultado algunos heridos muy leves, y los causantes fueron detenidos y puestos á disposición de los jueces municipales.

En los distritos de Hospicio, Universidad, Centro y Buenavista, no ocurrió novedad alguna.

Además fueron retirados de las calles diez y seis personas por implorar la caridad pública.

El tren mixto de Alicante llegó anoche á Madrid con algunas horas de retraso con motivo de haber descarrilado un tren de mercancías y hallarse interceptada la vía.

En la cueva del almacén de curtidos de la calle de la Concepcion Gerónimo, donde se cometió ayer un robo por el alcañilado, han sido hallados por la autoridad varios útiles y herramientas que indican la importancia de los trabajos que tuvieron necesidad de hacer hasta llegar á la habitación. Tambien se ha encontrado un chaqueton de paño grueso y otras prendas de ropa, pero los ladrones no han sido hallados aun.

Á la revista de ayer, concurrió la academia de cadetes de Castilla la Nueva, formando dos compañías, que al mando de sus profesores, marchaban en cabeza del regimiento de Cantabria. La brillantez, apostura y buen aire con que se presentaron estos bisoños militares, que solo cuentan mes y medio de instrucción, llamó justamente la atencion del público.

Dice las Provincias de Valencia: «D. Fermín Gonzalo Moron, que como nuestros lectores saben, se hallaba detenido en el edificio que el hospital posee conocido con el nombre de Jesus, se escapó ayer mañana, para lo cual parece que empleó el medio de pedirle autorización al portero para ir al vecino pueblo de Patraix á comprar tabaco.»

Pasado mañana miércoles en el concierto de los jardines del Buen Retiro tocará el Sr. Bottesini en el contrabajo una fantástica de su composición en obsequio de la orquesta de la sociedad de profesores que tan dignamente dirige. Sabido es que en dicho instrumento el Sr. Bottesini no tiene rival en Europa.

La plantilla del ministerio de la Guerra ha quedado formada en virtud del último arreglo del modo siguiente:

Oficiales de la clase de primeros, los brigadieres D. Marcelo Azcárraga y don Francisco Ruiz Zorrilla.

De la clase de segundos, los coroneles D. Julian Cañete, D. Miguel Tuero, D. Luis Radial y D. Teodoro Sagasta.

De la de terceros D. Indalecio Lopez Donato, D. Fernando Casamayor; los tenientes coroneles D. Manuel Velasco y D. José Galiana.

Auxiliares de la clase de primeros, los comandantes D. Cándido de Cosío, don Carlos Pérez Dávila y D. Eustaquio Alonso Palacios.

De la de segundos, los capitanes don Antonio Alba, D. Ignacio Portier, D. Ricardo Alós, D. Miguel Rodriguez, D. Luis Rubio y D. Félix Lopez.

De la de terceros, los capitanes D. Manuel Reyero, D. Carlos Andrade, D. Diego Martín Cortés, D. Vicente Espi, don Felipe Gullut, D. Ramon Garcia y don Victor Garcia.

De la clase de cuartos los tenientes don Luis Badia, D. Manuel Calzada, D. Joaquin Gonzalez, D. José Ossorno, D. Francisco Manso de Zúñiga y D. Isidro Pascual.

De la de quintos, los tenientes don Luis Artime, D. José Martín, D. Valentin Gonzalez, D. José Guzman, D. Balbino Fernandez, D. Celestino Argüelles y D. Blas Pinedo.

De la de sextos, los alféreces D. Augusto Suarez, D. Federico Madariaga, D. Julian Leza, D. Rafael Benitez y don Eduardo Palacios. Archivero, D. Manuel Juan Diana; oficiales 1.º, 2.º, 3.º y 4.º del archivo, don Alejandro Ismer, D. Cristóbal Muñoz, D. Carlos de los Reyes y D. Federico Bonhíver, respectivamente y habilitado

de dicho ministerio, el coronel graduado D. Agustín Miranera.

Además de los consignados en la anterior plantilla quedan en dicho ministerio en concepto de agregados, tres comisarios de guerra, un oficial primero del mismo cuerpo y un capitán de inválidos.

El ministro de la Guerra y otros jefes del ejército, han visitado hoy al señor Orive.

No han acabado las coincidencias respecto al título de las comedias de los señores Gamayo y Guerrero, de que hemos hablado. La familia de nuestro malogrado amigo Sr. Carrasco de Molina, nos ruega hagamos constar que este había escrito en 1860 una obra dramática titulada El Corazon y la cabeza, no representada todavía, y cuya propiedad conserva la familia del difunto autor.

La Esperanza publica hoy un telegrama de Roma por el cual el Santo Padre envía la espresion de su agradecimiento y la apostólica bendición á todos los colaboradores de dicho periódico.

Ayer tarde en la calle de Alcalá, junto á la de Cedaceros, donde habia mucha confusión cuando se retiraba la gente de la revista, se quejaban dos caballeros de que les habian robado los relojes.

El Sr. Gimenez Moreno, oficial de Estado mayor del ejército, se hallaba hoy indispuerto por consecuencia de un par de caes que recibió de un caballo en la revista que tuvo lugar ayer.

El príncipe Humberto ha entregado al alcalde 1.º de Madrid, de su bolsillo particular 8000 rs. para que se apliquen y distribuyan entre las necesidades mas apremiantes de las seis casas de socorro.

La escuadra del Mediterráneo, que llegó ayer á Vigo, ha recibido orden de hallarse en Valencia el día tres de setiembre y despues se trasladará á Barcelona, para hallarse en este punto á la llegada del rey.

Los antiguos carlistas, partidarios de la tranquilidad, han dirigido una espesicion á D. Carlos de Borbon, protestando contra todo acto de fuerza tan desordenado y provocado por los nuevos carlistas, que no perdonan medio para lanzar al partido á una lucha inútil é imposible. D. Carlos ha recibido esta espesicion de manos de Elío, con quien se hallaba hace pocos días en Morrac, punto inmediato á Bayona.

La Esperanza desmiente hoy categóricamente la espesic dada á luz por el Imparcial de que el director de aquel periódico, en cierta reunion, habia procedido en términos poco decorosos con un maniquí que representaba al general Cabrera, y califica tal relacion de parrucha indigna.

Ampliando una noticia que dimos ayer dice el Irurac-bat de Bilbao.

«En el tren de ayer tarde condujo la guardia civil á esta villa al presbítero D. Saturnino Lángara, cura de Ceberio, en cuya casa se encontraron nueve cajas de cartuchos, que contenian cinco mil. El señor gobernador militar, por cuya disposición se ha verificado este servicio, ha sometido al detenido á los tribunales de justicia.»

Ayer debió llegar á Bilbao D. Eugenio Montero Rios, ministro de Gracia y Justicia. Permanecerá en aquella población dos días, regresando despues á esta capital.

Por consecuencia del arrojó de la plantilla del ministerio de la Guerra que publicamos en otro lugar, han sido declarados en situacion de reemplazo, los auxiliares de la clase de comandantes D. José Montoya, D. José Perez de Guzman, D. Eduarño Serrano, D. Leandro Rodriguez; de la clase de capitanes, don Eduardo Fernandez, D. Enrique Garcia Ortiz, D. Justo Mendoza, D. Orestes Carbonell, y de la de clase de alféres, don Carlos Prondergast todos los cuales han sido reemplazados en sus puestos por otros.

Los ensayos que ha hecho el cultivador valenciano Sr. Ortiz, del agua del mar contra el oidium, han sido infructuosos.

El semanario francés L'Industria ha notado en su último número que los caminos españoles no han vuelto á perder toda su alza, si bien los ingresos no brillan precisamente en estos momentos. Los de Madrid á Zaragoza y á Alicante quedan sobre poco mas ó menos en sus altos precios. Esto dice, precediendo precisamente á la noticia de que tienen un poco menos de firmeza las obligaciones de los ferro-carriles franceses.

Ayer tarde, en la revista, tuvo la desgracia el general Orive, director del cuerpo de Sanidad militar, de recibir un golpe en la cabeza del caballo, al querer dominarle y por habérsele roto una rienda, de cuyas resultas se fracturó los huesos de la nariz, presentándose una abundante hemorragia que fué cohibida por el profesor Sr. Medina, siendo conducido inmediatamente á su casa, donde le presta asistencia facultativa el inteligente y reputado sub-inspector de Sanidad militar, Sr. Somobilla, segun opinion del cual, el Sr. Orive estará completamente curado antes de ocho días.

El reputado pintor español D. Ramon Rodriguez, tan ventajosamente conocido en España y en el extranjero por sus obras y que levantó su residencia de París para buscar alivio a sus padecimientos en Cádiz, su país natal, es uno de los artistas que se preparan para presentar sus últimas obras en la exposición que ha de celebrarse en esta corte. Entre ellas se encuentran el gran cuadro que le mandó pintar el ayuntamiento de Cádiz, representando un hecho glorioso en la guerra de la Independencia: el «Othello y Desdémona», que el autor tenía en la exposición de Viena y que acaba de recibir, y un lindísimo cuadro de época representando «El archivo de una parroquia» a principio de este siglo.

El coronel Merlin, que con tanto acierto está dirigiendo los consejos de guerra en Versalles es hijo de un general del primer imperio y de una señora habanera con quien se casó en España.

Las empresas de ferro carriles de Barcelona a Zaragoza, Pamplona y Tarragona están combinando con las demás líneas de España la expedición de billetes a precios reducidos para las personas que deseen ir a las fiestas populares de la capital del Principado que empezarán el día de la Virgen de las Mercedes. La línea de Zaragoza y Pamplona establece una rebaja de 50 por 100 en primera

clase, 60 por 100 en segunda y 70 por 100 en tercera.

El general Manteuffel, jefe de las tropas alemanas de ocupación en Francia insiste en su dimisión. Le reemplazará el príncipe de Eylan, mas adicto que el general Manteuffel a la política y a las ideas personales del príncipe de Bismarck.

El impuesto de 17 maravedises por quintal de carga y descarga que se recauda en Valencia para las obras del puerto, ha producido en los ocho últimos meses que terminaron en 1.º del actual 268191'62 pesetas

D. Cipriano Tejero ha presentado una proposición al ayuntamiento de Valladolid por la cual se obliga a presentar en el término de seis meses, contados desde la fecha en que sea aceptada dicha proposición, el proyecto de todas las obras necesarias para el abastecimiento de aguas potables a la ciudad de Valladolid en cantidad de 1000 rs. fontaneros, ó sean 3.243.000 litros cada veinticuatro horas, que se considera suficientes para atender a todas las necesidades de la población.

Los gobiernos de Francia e Italia se proponen celebrar con gran solemnidad la inauguración del túnel de Mont-Cenis, pero se dice que la Internacional quiere acudir también a la fiesta. Las sociedades obreras de Italia han convocado a todos sus miembros en Turin para el día de la inauguración de la gran línea férrea.

Hemos tenido ocasión de ver las fosforas eléctricas que ha espuesto en sus escaparates el Sr. Gonzalez, y cuyo anun-

cio insertamos en otro lugar, y las recomendamos a nuestros lectores por la novedad y buenos resultados.

Se ha presentado a la empresa del teatro de la Zuzuela un libreto de una en tres actos, original, que lleva por título «El marqués de Mondragon», y que el autor dedica al Sr. Salas.

Hemos recibido el cuaderno segundo de la revista científica y religiosa que con el título de «Anuario del predicador», dirige el presbítero doctor D. Vicente Pastor y Lopez. Es una publicación utilísima para el sacerdocio católico, que se recomienda por sí misma, y a la cual prestan su concurso y colaboración distinguidos eclesiásticos de los aliados a la asociación de los catecismos populares.

Como complemento de la indicación que hacíamos en uno de nuestros anteriores números respecto a la colocación de los ingenieros de caminos escandinavos al frente de las obras de las diputaciones provinciales, se nos dice que igual aplicación podría darse a los conocimientos de los ingenieros del cuerpo de minas que quedan en aquella situación, con lo cual el Estado se ahorraría los medios sueldos y ganaría mucho el servicio. Los cargos más indicados para este objeto son: la dirección de las salinas que aun conserva el Estado, la de la parte técnica de las casas de moneda del reino, y por último, la de los negociados de minas de los gobiernos de provincia.

Va a verificarse en Madrid una exposición internacional de obras de arte, llamada exposición de aficionados, y serán invitados a que romitan sus cuadros to-

dos los que poseen galerías. Los museos de Eilmburgo, Stuttgart, Berlin, Moscú y Munich, estarán representados en esta exposición.

El Gaulois asegura que en una reunión secreta tenida por los internacionalistas en Berlín se ha votado, no el destronamiento, sino la muerte de las familias reinantes en Europa.

Los internacionalistas de Italia aseguran que en el mes de setiembre enviarán a las principales ciudades de aquel reino delegados con el encargo de notificar a sus adherentes una resolución de la mayor importancia.

Muy pronto comenzarán los trabajos del nuevo teatro que se va a construir por el Sr. Gargallo en la calle de Alcalá, esquina a la del Barquill, destinado a los Bufos Ardecius; pero se cree que no estará terminado hasta fines del próximo verano para trabajar en él desde 1.º de setiembre de 1872. Se cuenta que será construido según todos los adelantos del arte, con entradas por las calles de Alcalá y del Barquillo, y jardines al fondo para desahogo del verano, pues debe utilizarse en todas las épocas del año.

La sala de espectáculos será imitación de la del teatro de Covent Garden, de Londres, y el Foyer, ó salon de descaus para el público, como el del gran teatro del Liceo de Barcelona.

La Semaine financière, periódico de París, dice que en la última semana el mercado de los fondos españoles se ha hecho mucho más activo. Las rentas exterior e interior están en alza, y una y otra vivamente solicitadas desde algu-

nos días De Londres es de donde particularmente viene este impulso sobre los fondos extranjeros, pues los capitalistas y especuladores franceses permanecen fieles al 3 ó al 5 por 100 francés, mezclándose poco en fondos públicos extranjeros.

Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa Revalenta árabe Du Barry de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, hemorroides, vientos, diarrea, acedías pituitas, jaquecas, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agríes, calambres, espasmos e inflamación de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumos), herpes, reumas, fiebres, irritación de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla: 72000 curaciones, comprendidas en ellas la de S. S. el Papa, del señor duque de Pluskow, de la señora marquesa de Bréhan, etc. etc.

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificante, el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 31 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea cuatro cuartos la taza. En tabletas de 12 tazas 12 rs.

Se vende también en casa de los principales boticarios, droguistas y ultramarinos, en Madrid y demás provincias.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MAÑANA 29.—La degollación de San Juan Bautista. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón, que predicará don Emilio Santa María, y por la tarde en los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa.—En la parroquia de San Sebastián dará principio la novena que anualmente se celebra a Nuestra Señora de la Misericordia, con gran solemnidad: a las diez será la misa mayor, con sermón, que predicará D. Lázaro Prieto, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán a las cinco y media, será orador el P. Cipriano Tornos.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó la de la Correa en San Gervás.

LLAMAMIENTOS para el día 29. Duda pública.—Pago de intereses de obras públicas, carpetas 232 a 273; de amortización de las mismas, carpetas 764 a 766; de amortización de obligaciones de ferro-carriles de 20000 rs., carpetas 200 y 201; y afrosos del 3 por 100 consolidado.

Tesorería central.—Pago de intereses del primer semestre de 1871, por bonos del Tesoro, facturas 240 y 241.—Id. de bonos amortizados, factura 377.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas 486 a 530.—Pago de billetes vencidos el 31 de julio, facturas 31 a 36.

ANUNCIOS.

SUBASTA DE LEÑAS DEL BOSQUE De Villuclas el día 21 del corriente mes, a las once de la mañana, en las oficinas del Excmo. Sr. D. José Campo, calle del Gid, núm. 7 (barrio de Recoletos), donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

LIQUIDACION.

Azulejos de Valencia a 63 rs. ciento. Calle de San Marcos, núm. 33.

COLEGIO TRILINGÜE.

Se enseña, oralmente, español, francés y latín. Se admiten internos y externos, desde tres años. Cruz, 30, principal.

TIERRAS PARA ARRENDAR.

Una partida de 141 fanegas en el término de Valdecaas. Darán razón, Preciados, 11, bajo. Horas de diez a tres.

QUEN SE HUBIERE ENCONTRADO

Una saboneta que se perdió en el tarde del 27 del actual durante el desfile en la calle de Alcalá, se servirá presentarlo en la calle del Olivo, núm. 19, donde se le darán las señas y el hallazgo.

BUTACAS A 30 Rs. HAY SILLERIAS.

Breformas y fundas. Rojas, 4, bajo. 1

ALMONEDA DE MUEBLES POR AU-

Asencia. Magdalena, 36, 2.º derecha.-1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE

Phace almoneda de muebles. Calle de la Reina, 12, cuarto principal. 1

SE CEDEN BUENAS HABITACIONES.

Hernán-Cortés, 19, segundo. 1

SE VENDE UN CABALLO DE SILLA.

Danduluz, de buena estampa, ocho años y cuatro dedos de alzada. Luna, 10, almacén de papel

UNA SEÑORA VIUDA DESEARIA

encontrar un caballero ó dos para ama de gobierno. Salud, 5, cuarto 4.º interior, doña Teresa. 1

AVISO INTERESANTE.

Se traspasa un establecimiento de cerería muy acreditado, situado en Alcalá de Henares. En dicha ciudad, calle Mayor, núm. 66, darán razón y mas pormenores.

Advertisement for 'La Copatine' medicine, featuring a circular logo with the name 'La Copatine' and text describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'INJECTION CADET' medicine, showing a bottle with the text 'CERTA E INFALLIBLE EN TRES DIAS' and 'Ph. B. Denain 7 PARIS'.

Depósito general en España, 1. Ferrer y compañía, Montera, 51, pral., Madrid; Saiz, Pez, 9; R. Hernandez, Mayor, 27.

VENTA DE PIZARRA FRANCESA PARA

coberlizo. Plaza de Quevedo, 3, fábrica de mármol de Santiago Jabou.

EL MÉDICO MONTANER SE DEDICA

exclusivamente a la curación de los males secretos y pérdida de la virilidad. Recibe de 12 a 8 en su clínica única en España, Barrio-Nuevo, 11, ent.º izqda.

ALMONEDA DE MUEBLES. LOS MAS

Alegantes y modernos de París. Alfombras de todas clases, tc. Reina, 27.

POLIZAS

y señalamientos del Porvenir, Caja U. de capitales, Tutelar, Crédito comercial, Banco de Economías y Empréstito romano. Los compra EL COMERCIO, Montera, 20, 2.º derecha.

CARRETAS, 14.

GUANTERÍA Y CAMISERÍA. No compron Vds. en ninguna otra parte, sin que primero vean el gran surtido, buena calidad y precios tan sumamente baratos de esta casa.

MÁQUINA DE COSER.

Se vende una de Hove. Pontejos, 6.

MODISTA.—ELEGANCIA EN VESTI-

dos para señoras y niños. Luna, 19, 4.º

NO HABIENDO SIDO ACEPTABLES

los pliegos presentados en la subasta de leñas del bosque de Villuclas celebrada el día 21 de los corrientes, se admiten nuevas proposiciones en las oficinas del Excmo. Sr. D. José Campo, calle del Gid, núm. 7 (barrio de Recoletos), donde informarán.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUE-

bles. Carretas, 6, 3.º

ACADEMIA PREPARATORIA DIRIGIDA POR EL CAPITAN DE E. M., D. MANUEL BENITEZ, PROFESOR DE LA ACADEMIA DEL CUERPO. Calle del Soldado, núm. 1 (esquina a la de las Infantas), principal. CLASES DE MATEMÁTICAS: Analítica.—Descriptiva.—Sombras y perspectiva.—Cálculos diferencial e integral.—Mecánica.—Física y Química. También hay clases de matemáticas elementales y todas las asignaturas se explicarán precisamente por los textos marcados en los programas vigentes. CLASES ACCESORIAS: Idiomas y dibujo. NOTA. No se prepara para ingresar en la academia del cuerpo de E. M.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

ANUNCIO.

Debiendo procederse a la formalización de un contrato para el suministro de los cubos y cubas de madera que la compañía necesita en el término de dos años, se pone en conocimiento del público, a fin de que las personas que gusten interesarse en esta formalización puedan presentar sus proposiciones, las cuales serán admitidas hasta el 15 de setiembre próximo. Dichas proposiciones se dirigirán en pliego cerrado al señor director de la compañía, expresando en el sobre: «Proposición para el suministro de cubos y cubas de madera». El pliego de condiciones para este suministro estará de manifiesto en las oficinas del servicio de almacenes, sitas en el edificio viejo de la estación de Atocha. La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue mas ventajosa para sus intereses, así como también el de desestimar todas, si no conceptuase ninguna admisible. Madrid, 24 de agosto, de 1871.

SALES MARINAS DEL CANTABRICO

ó BAÑOS NATURALES DE MAR EN CASA. Conocidas ventajosamente por el público y los médicos, únicas estraidas de las aguas de alta mar y garantizadas por el farmacéutico Yarto Monzon, San Vicente de B-rquera (Santander). Se dan algunas instrucciones detalladas. Paq. sies de un baño, 10 rs., en casa del autor y en su único depósito cent 14, botica de F. Izquierdo. No confundirlas con artificiales ni

A TODOS LOS QUE SE BAÑEN, SE HAYAN BAÑADO

ó TOMEN LAS AGUAS NATURALES O COMPUESTAS. Aceite de bellotas, con savia de coco, privilegiado, para los cabellos y el cutis de todo el cuerpo.

Se vende a 6, 12 y 18 rs. frasco, calle de las Tres Cruces, 1, principal, Jardines, 5, Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos mundos. Habana: Espinosa, Muralla, 10.—Graupera, Obispo, 36. Está recomendado como medicamento y cosmético por médicos higienistas, alópatas, homeopatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos científicos y políticos de todos los países de la tierra.

Leed lo que declan en junio último la Epoca, Tiempo, Imparcial, Regeneracion, Igualdad, Porvenir, Alma, Andalucía y la Esperanza: «A los bañistas.—Si para toda clase de personas es utilísimo el Aceite de bellotas con savia de coco, que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quizá tiene una aplicación tan directa y recomendable como para los bañistas; sabido es, en efecto, ja humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños; perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción destructora que en él ejercen los cloruros, potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas. Ahora bien: el Aceite de bellotas con savia de coco, inventado por el Sr. Brea y Moreno, neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso, flexible y viéndo a ser un auxiliar, ó mas bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidrotarapia. Por esta razón encargábase a todos los bañistas que no olviden en su neceser de viaje un frasco siquiera de aquel precioso líquido.»

Póngase un poquito en los oídos antes del baño, para evitar sorderas. Nota del inventor. Exijase mi prospecto, firma y busto en la etiqueta, nombre en la capsula y vidio, que hay ruines falsificadores, ó Hato servil, según Horacio. 2.º. Tenemos café de bellotas para los bañistas y para todos en el verano; 12 rs. caja de una libra y 6 de media, y agua del Parnaso de 37 grados, muy superior a la de colonia. Bólot, Florida y tintura de árnica, a 8 rs. frasco y 36 rs. botella.

Medalla de ORO. — Prima de 16.600 fr.

QUINA LABOCHE ELIXIR fortaleciente y febrifugo (extracto completo de las 3 quinas colorada, amarilla y gris). Muy superior a los Vinos y Jarabes. — Anemia, gastralgias, clórosis, debilidad, fiebres y sus consecuencias. PARIS, 15, rue Drouot, y en todas las farmacias. MADRID, J. FERRER y CIA, 54, Montera.

POLVOS FEBRÍFUGOS ANTI-INTERMITENTES

DE R. HERNANDEZ. Con una caja de este poderoso remedio basta para cortar, sin temor de que se reproduzcan, todas las fiebres de carácter intermitente, como tercianas, cuaritanas, diarreas, etc. Precio 20 rs. caja; 12 medias.—Depósitos: Madrid, R. Hernandez, calle Mayor 27 y 28; Alicante, Mayor 23. Depósito de especialidades farmacéuticas

MAQUINARIA AGRICOLA

DE JOSE DEL RIO.—TRAGINEROS, 32, MADRID. Bombas, norias, prensas y pisadoras para uva, con separador del escobajo, prensa-pisadora para sidra, piedras Laferté para molinos, arados y toda clase de instrumentos para la agricultura. Nuevos catálogos ilustrados con mas de 180 grabados y 80 páginas de impresión. Se remitirán a los que lo deseen enviando un sello de medio real. A los institutos, colegios, escuelas, círculos y sociedades agrícolas, se remitirán gratis pidiéndolos su director ó presidente.

CONTRA CALENTURAS INTERMITENTES.

PILDORAS FEBRIFUGO-INFALIBLES DE FERNANDEZ.

Usaías sin rival por todos los médicos y enfermos del Orbe, en la curacion radical sin recidivas de cuaritanas, tercianas, coliditinas ó intermitentes ordinarias y rebeldes. El éxito del febrifugo infalible lo propagan los muchos que se han curado, hasta crónicas de nueve años de calenturas. A las ventajas positivas reunen el tomarse sin escrupulo al olor y al sabor, trabajando, mojándose entre nieve, con calor, frío, etc. No irritan y estinguen los infartos y la hinchazon; modifican favorablemente el sistema nervioso, depuran la sangre, limpian las partículas irritantes que sostienen la fiebre, destruyen el miasma paldico, veneno productor de la calentura y hacen al individuo refractario a la intoxicacion, y de ese modo no se reproduce la intermitente, y por eso ha sobrepasado a todos los remedios.

Caja de 81 que se hacen en máquina inglesa (mil por minuto) tal es el consumo, a 6 pesetas, y caja de 40 para benignas a 3 pesetas. Por mayor 25 por 100 de rebaja. A la aldea mas insignificante se manda a vuelta de correo, como llega una carta, si se libran 6 ó 3 pesetas a los autores. Madrid, Ruda 14, botica, Pablo Fernandez, ó a Calzada de Oropesa (Toledo), Fabian Fernandez; Sevilla, Gradas de la Catedral, botica; Zaragoza, Ríos, Coso, 33; Pamplona, Esparza; Avila, Rodriguez; Valladolid, Huerta, id. Reguera; Palencia, Sadaba; Valencia, Sombraerías 5; Málaga, Calvet; Montoro, Priego; Rioseco, Fernandez; Medina del Campo, Sobrino; Lugo, Azpiazu; Cáceres, Carrasco; Toledo, Dugue; Madrid, Principe 13 y Ruda, 14. No confundirlas con otras si se quiere curacion segura.

DINERO

sobre alhajas, papeletas del Monto de Piedra y papel del Estado. Carmen, 33, principal.

TRIVIÑO (HIO) HACE, BAJO LA dirección de su padre, elixires y opiatas tan apreciados por su numerosísima clientela, obteniendo con ellos la limpieza de la boca, belleza de los dientes, curacion de las encías y hermosura de los labios. Se venden en casa del autor, Arenal, 41.

OSORIO, DENTISTA.

Carrera San Gerónimo: 21, principal. Construye dientes artificiales de 30 rs. ó adelante.

LAVATIVAS.

Clyso-bombas 120 rs. docena. Hydro-clyso. 264 Bragueros... 72 Fábrica de braqueros y lavativas Carrera de San Gerónimo, núm. 12.

SALES MARINAS

para baños de mar a domicilio a 4 reales paquete.

AGUAS DE VICHY

de todos manantiales, con las sales del mismo establecimiento y todas las aguas minerales naturales mas conocidas de España y del extranjero. Farmacia de Just, Peligros, 4.

NOLATURO DE AGONITO Y CANCHALAGUA.

Este medicamento que cada dia adquiere mayor reputacion médica como el mejor atemperante y fluidificante de la sangre en todas sus afecciones, destierra el uso de las sangrias y se conserva indefinidamente. Depósito en Madrid, Jacometrezo 32, farmacia del doctor Arribas; farmacia de Navarro, Atocha 131. Se remite a provincias; frasco 14 rs.

LA COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES

del Norte de España pone en venta la parcela de terreno situada a la derecha del camino de acceso a la estación de Vitoria, de una superficie (sobre poco mas ó menos) de 1178 ms. euads. Al efecto, hasta 1.º de octubre próximo, recibirá las proposiciones que se le dirijan para la compra de dicha parcela, en sus oficinas de la direccion, calle de Leganitos, núm. 34.

ALMONEDA DE MUEBLES. JESUS

Adel Valle, 6, bajo izquierda.

FERRO-CARRILES DE MADRID A

Zaragoza y a Alicante, y de Almansa a Valencia y Tarragona.

AVISO AL PUBLICO.

Estas compañías tienen el honor de poner en conocimiento del público que, con objeto de facilitar el viaje a los puertos de Valencia, Alicante y Cartagena, evitando los inconvenientes que produce el excesivo número de viajeros que se presentan para dichos puntos aprovechando el servicio especial para la temporada de baños que principió en 15 de julio próximo pasado, han dispuesto aumentar un tren variando las salidas de los anunciados del modo siguiente:

IDA. Salida de Madrid: los dias 8, 15 y 22 de agosto y 1.º de setiembre. REGRESO. Salida de Valencia, Alicante y Cartagena: los dias 20 y 26 de agosto, 4 y 12 de setiembre.

Los precios y demás condiciones del viaje son las mismas consignadas en los anuncios publicados oportunamente, y que se reproducen en los cartéles que se publican con esta fecha. Madrid 4 de agosto de 1871

POLVOS ANTI-INTERMITENTES

DE LA HORTELANA

Este admirable y prodigioso específico recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS.

Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Paredes, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell, (Puerta del Sol); Just, (Peligros, 4); Bañares (San Bernardo, 18); R. Hernandez (Mayor, 27 y 29); Somolinos (Infantas, 26); Benito (Fuencarral, 13 y 15); Grau (Meson de Paredes, 10); Andrés y Serra, Gerona, 1, botica, y Jacometrezo, 32, Sr. Arribas, a 24 rs. caja.

Y por mayor, con grandes ventajas: en Madrid, calle de San Bernardino, 18, segundo.

PILDORAS CONTRA TERCIANAS.

Este antiguo y acreditado medicamento se despacha a 12 rs. caja en la botica del doctor Olmedilla, calle de la Victoria núm. 8.

Imp. de La Correspondencia de España. a cargo de Julian Gonzalez.